

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 18 de junio de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Se avergüenza rector de UAEM por los 6 mil jóvenes rechazados

Nacional: Publican la SEP y SNTE las bases de la convocatoria para plazas docentes

SALUD

Estatal: Exhorta Protección Civil a 92 familias a desalojar viviendas

Nacional: Piden declarar emergencia en 100 municipios de Oaxaca por Carlota

Internacional: Exigen tratado para la protección de océanos

ECONOMÍA

Estatal: Instituciones financieras, sancionadas por no informar al público montos de comisiones

Nacional: Las pérdidas por la peor sequía en 70 años equivalen al 10 por ciento del PIB, según datos del INEGI; afecta a 49 millones de mexicanos

Internacional: La actual, nueva etapa de la crisis continua, dice Zoellick, del BM

POLÍTICA

Estatal: Autoriza Congreso revisar las finanzas de cinco municipios

Nacional: La injerencia de Calderón sí violentó la Carta Magna: González Oropeza

Internacional: En las urnas, el pueblo griego decide continuar en la eurozona

EDUCACIÓN

Estatal:

Se avergüenza rector de UAEM por los 6 mil jóvenes rechazados

Al publicarse ayer los resultados de los jóvenes que lograron un espacio en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el rector, Alejandro Vera Jiménez reconoció que ya se contempla un plan de becas para los más de seis mil alumnos que no pudieron ingresar a esta institución, sumado a que se está a la espera de mayores recursos económicos para determinar si hay posibilidad de emitir una segunda convocatoria más adelante. Al mismo tiempo rechazó cualquier versión de que a la UAEM entran "recomendados" y dijo que hoy en día el proceso de selección está muy cuidado y es uno de los más transparentes, en el entendido que solamente y por contrato colectivo se privilegia a los trabajadores de la universidad, quienes tienen el derecho de contar con un lugar para sus hijos, sin que ello llegue a un 10 por ciento de los espacios que se ofertan en total. Sobre los resultados ayer publicados, mencionó que los jóvenes que ingresan a la UAEM no están reprobando el examen y más aún tienen el nivel aprobatorio; sin embargo, en su gran mayoría no se tienen los lugares suficientes para atenderlos adecuadamente.

El Sol de Cuernavaca, p.p.7, (Mónica González) y **Regional del Sur**, p.p.3, (Miguel Ángel Provisor).

Equipamientos urbanos culturales

Hablar de cultura nos remite a la identidad, ya sea de una aldea, un pueblo, una ciudad o una nación. El estudio de la cultura brinda información clara y precisa de la complejidad social, política, económica, tecnológica, industrial, educativa, de valores humanos; define el desarrollo y, por lo tanto, califica el quehacer colectivo. En este marco, ¿las ciudades cuentan con el equipamiento cultural suficiente? ¿Cuernavaca en particular puede ejemplificar esta disponibilidad, o por el contrario, demuestra un déficit? En general, se debe ver la cultura como una herramienta vinculante de desarrollo; en tal sentido, crear y experimentar con la cultura de la región y de la misma manera conocer, entender y acercarse a otras culturas es la clave para fortalecer una identidad estructurada en los valores humanos, lo cual se vuelve útil para los sistemas urbanos. La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) define cultura como "el conjunto de rasgos distintivos, espirituales, materiales y afectivos que caracterizan una sociedad o grupo social; en ella se engloban además de las artes y letras, los modelos de vida, los derechos fundamentales del ser humano, los sistemas de valores, creencias y tradiciones". Ante el proceso homogeneizador de la globalización, la mundialización de patrones culturales son sobrellevados por las nuevas tecnologías y los medios masivos de comunicación, los cuales se caracterizan por afectar negativamente las condiciones culturales de la sociedad, con lo que se impactan las formas de vida y, por consiguiente, los modos como percibimos y construimos la existencia personal y colectiva.

La Jornada Morelos, p.16, (Adriana Uribe Ángeles y Rafael Monroy Ortiz).

Recibe la UTEZ Premio Nacional a la Vinculación Educación-Empresa por su centro de desarrollo de software

Con la presentación de resultados del "Centro de Desarrollo de Software de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (CDS-UTEZ)", la UTEZ obtuvo el Tercer Lugar Nacional del Premio a la Vinculación Educación-Empresa, categoría Formación y Empleo, Educación Superior, en la 6ª Reunión Nacional de Comisiones de Vinculación Educación-Empresa. Convocada por la Subsecretaría de Inclusión Laboral de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, esta ceremonia se desarrolló en las instalaciones del Museo Tecnológico de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), con la participación del subsecretario de Educación Media Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Miguel Ángel Martínez Espinoza, y la secretaria del Trabajo y Previsión Social Federal, Rosa Linda Vélez Juárez. Tras recibir este premio, Beatriz Ramírez Velázquez, rectora de la UTEZ, informó que el CDS-UTEZ, permitió articular los miembros de la triple hélice: Gobierno, Empresas e Instituciones Educativas, en un proyecto que ha recibido fondos federales y estatales (PYME, PROSOFT, PROINNOVA Y FOMIX-CONACYT), lo que derivó en la construcción desde el 2004 de un edificio diseñado ex profeso, dando acceso a tecnología de punta en aspectos de Modelos de Calidad de Software, Programación Web con Java, Modelado de Bases de Datos, Modelado con UML y Administración de Proyectos.

La Unión de Morelos, p.26, (Redacción).

Convoca la SEP a concurso de asignación de plazas

La Secretaría de Educación Pública federal emitió este domingo la convocatoria para el concurso de asignación de plazas de docentes. El examen será el próximo 15 de julio y, en el caso de Morelos, sólo se liberaron 113 plazas de docentes y 187 horas semanales para todos los niveles educativos para el próximo ciclo escolar 2012-2013. De acuerdo con la convocatoria, en el anexo que corresponde a Morelos hay algunos requisitos especiales para esta entidad, entre ellos el que los aspirantes no hayan sido objeto de inhabilitación por la Contraloría del estado, no encontrarse en proceso judicial durante la convocatoria, no haber sido

sentenciado por delito punitivo que ameritara la separación del empleo por parte del IEBEM o del sistema educativo, o que hubiesen sido despedido por resoluciones judiciales de tipo laboral. Además se establece un promedio mínimo de 8 y ser residente de Morelos o haber nacido en el estado, pero a diferencia de otros años, no se especifica antigüedad. El documento señala que habrá un período de preregistro que inició este mismo domingo y cierra el próximo 1 de julio. Posteriormente los docentes deberán realizar el proceso de Registro en el período del 27 de junio al 6 de julio, en determinadas sedes.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p.6, (Mónica González).

Nacional:

Publican la SEP y SNTE las bases de la convocatoria para plazas docentes

La Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) hicieron públicas este domingo las bases de la Convocatoria para el Concurso Nacional para el Otorgamiento de Plazas Docentes 2012-2013, en la cual se ofrecen más de 12 mil lugares para mentores (...) se ofrecen 8 mil 181 plazas y 40 mil 371 horas semana-mes, y en la de Docentes en Servicio, 4 mil 785 plazas y 20 mil 886 horas-semana-mes. En esta quinta edición del concurso de plazas, informaron, se somete a concurso un total de 12 mil 966 plazas de jornada y 61 mil 257 hora-semana-mes, más las vacantes definitivas que se generen durante el próximo ciclo escolar.

La Jornada, p. 43, (De la Redacción); **El Universal**, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197640.html> y **La Crónica**, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=669609.

Se examinaron 307 mil adolescentes para ingresar al bachillerato

Este fin de semana Rodrigo Castro despertó más temprano que de costumbre y con una gran ilusión: obtener un lugar en la *prepa* 9 de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Con esa meta se trasladó desde su casa, en Ecatepec, hasta el sur de la ciudad para presentar el examen de ingreso a bachillerato aplicado por la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems). Más de 307 mil adolescentes solicitaron este año una plaza en alguno de los bachilleratos del área metropolitana de la ciudad de México. De éstos, 51 por ciento (156 mil 619) requirieron como primera opción uno de los 14 planteles de la UNAM. Entre sábado y domingo miles de jóvenes presentaron esta prueba. Javier Olmedo, vocero de la Comipems, resaltó que se presentan dos tipos de examen: uno para quienes solicitan como primera opción los bachilleratos de la máxima casa de estudios y otro para los que piden otra institución educativa.

La Jornada, p. 43, (Emir Olivares Alonso), **El Universal**, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197642.html>.

Ceteg: se posponen evaluaciones a maestros y alumnos en Guerrero

La Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (Ceteg) informó ayer que el gobierno local aceptó posponer la evaluación universal, por lo cual unos 35 mil maestros no presentarán los exámenes previstos para el 23 y el 24 de junio, y el 6 de julio. El líder magisterial Minervino Morán Hernández adelantó que este lunes una asamblea decidirá si se acepta la minuta propuesta por el gobernador Ángel Aguirre Ruvero. (el gobernador) aceptó diferir la evaluación universal y las pruebas estandarizadas al magisterio de la Ceteg, así como a los docentes (afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, SNTE) que así lo determinen.

La Jornada, p.38, (Sergio Ocampo y Ernesto Martínez, corresponsales).

Despiertan en niños y jóvenes el interés por el conocimiento científico

El Centro de Investigaciones Biológicas del Noroeste (Cibnor) celebra de manera frecuente el proyecto "Kermes de la ciencia" con el objetivo de despertar en niños y jóvenes el interés por el conocimiento científico. El director de Cibnor, Sergio Hernández Vázquez, indicó que este proyecto se lleva a cabo mensualmente desde 2010 a través del Programa de Acercamiento de la Ciencia a la Educación (PACE), en coordinación con otras instituciones públicas y privadas. Indicó que con PACE participan el Grupo Tortuguero, Museo de la Ballena, la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la Universidad Autónoma de Baja California Sur (UABCS). Destacó que este ejercicio permite trasladar experimentos y exposiciones de la flora y la fauna a las primarias y secundarias de la región.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=669610.

Historia del arte podría ser la carrera 100 en la UNAM

En la próxima sesión del Consejo Universitario (CU) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se someterá a discusión del pleno la aprobación de la licenciatura en Historia del arte, que representaría la carrera número 100 en la casa de estudios. De acuerdo con el proyecto, analizado en la Comisión de Trabajo Académico del CU, esta opción tendría como sede la Escuela Nacional de Estudios Superiores unidad Morelia, Michoacán, plantel que iniciará operaciones a partir de agosto de este año. Las actividades académicas

contarán con el apoyo de la Facultad de Filosofía y Letras y del Instituto de Investigaciones Estéticas (IIE) de la casa de estudios. En caso de ser aprobada en la sesión –que se realizará días antes del periodo vacacional de verano, que inicia el 2 de julio– la UNAM sería la primera institución de educación superior pública en ofrecer esta licenciatura.

La Jornada, p.44, (Emir Olivares Alonso).

SALUD

Estatal:

Exhorta Protección Civil a 92 familias a desalojar viviendas

Un total de 92 familias asentadas en zonas de riesgo han sido notificadas por la Dirección de Protección Civil en Cuernavaca para que desalojen sus viviendas ante la llegada de la temporada de lluvias. De acuerdo al titular del área, Frankie Mondragón Salgado, ya fueron giradas las notificaciones correspondientes para que las personas asentadas en barrancas tomen en consideración una inmediata evacuación ante posibles deslaves que pongan en riesgo su integridad física. El funcionario dijo que Mina 5, Atzingo y la Barraca del Tecolote son los puntos considerados de alta peligrosidad para esta temporada pluvial; sin embargo, sostuvo que la dirección a su cargo realizó en tiempo las notificaciones correspondientes, principalmente a las familias que viven en áreas más vulnerables.

La Jornada Morelos, p.12, (Redacción).

Se reúnen comités de sanidad acuícola

Teniendo como marco las campañas sanitarias destinadas al logro de diagnósticos, prevención, control y erradicación de las enfermedades de los organismos acuáticos, Cuernavaca se convierte en la sede de la Reunión Nacional de Comités de Sanidad Acuícola sobre Peces, Crustáceos y Moluscos, Morelos 2012, informó María Guadalupe Guerrero Córdova, delegada de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). La reunión que es convocada por el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) y por la Coordinación General de las Delegaciones de la Sagarpa, es para el intercambio de experiencias en la operación de los programas a cargo de los Comités Estatales de Sanidad Acuícola, haciendo énfasis en los avances de la situación sanitaria en cada entidad federativa, además de la identificación de áreas de oportunidad de mejora, así como las debilidades y fortalezas en las estrategias operativas aplicadas por los comités. Cabe mencionar que productores morelenses del ramo acuícola, que en 25 municipios tienen en funcionamiento un poco más de 380 unidades de producción de peces de ornato, su experiencia e intenso trabajo cotidiano, son los factores importantes para que por granja se posibilite un promedio de producción de 80 mil organismos al año.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales Velázquez).

Leve incremento en la actividad volcánica

La actividad del volcán Popocatepetl registró un leve incremento al registrarse expulsión de material incandescente a 500 metros de distancia del cráter para cubrir parte de la ladera, además de 68 exhalaciones de moderada intensidad. El Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) de la Secretaría de Gobernación, informa sobre el resultado del monitoreo del volcán Popocatepetl, que se realiza conjuntamente con la UNAM informó que durante las últimas 24 horas el sistema de monitoreo del Volcán registró 68 exhalaciones de moderada intensidad, la mayoría de ellas acompañadas de emisiones de vapor de agua y gas con leves cantidades de ceniza. A partir de la una de la madrugada del domingo comenzó un tren de exhalaciones que continuó hasta después del mediodía, en el transcurso de la noche se presentaron constantes emisiones de vapor de agua y gas con dirección al oeste.

La Jornada Morelos, p.13, (Fernando Baltazar).

La comunidad médica, en alerta ante ola de delitos

La inseguridad ha afectado de manera preocupante al gremio de médicos, enfermeras y otros profesionales de la salud. Hasta hace apenas cinco semanas había cinco integrantes de ese gremio secuestrados, entre ellos un médico que estuvo privado de su libertad varios meses. Así lo informó Luciano Reno Zenen Hernández Ávila, presidente del Colegio de Médicos Cirujanos del Estado de Morelos, quien indicó que como organización, junto con el Sindicato de Trabajadores del Instituto Mexicano del Seguro Social, se está trabajando en difundir en este sector información sobre medidas de prevención. El representante dijo que la ola de inseguridad lamentablemente ha afectado a la población en general y por tanto no ha dejado de lado al gremio médico e incluso a las enfermeras.

La Unión de Morelos, p.24, (Tlaulli Preciado).

Manipulan genéticamente a mosquito para prevenir la malaria

Células accesorias del corazón de los mosquitos portadores de la malaria podrían jugar un papel clave para evitar la propagación de esta enfermedad entre los humanos, según reporta un estudio del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP). La propuesta de los investigadores mexicanos consiste en llegar a manipular genéticamente al insecto a fin de que sea su propio organismo tenga mecanismos de defensa contra el patógeno y eviten su propagación.

El Caudillo de Morelos, p.15, (Agencias).

Nacional:

Piden declarar emergencia en 100 municipios de Oaxaca por Carlota

El gobernador de Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo, informó que su administración solicitó a la Secretaría de Gobernación declarar emergencia en 100 municipios afectados por el huracán *Carlota*. Lo más importante es salir de la emergencia y tener el diagnóstico real de la afectación en las comunidades para iniciar la reconstrucción y entregar apoyos (...) expuso que son prioritarios el abasto de alimentos y agua para los damnificados, así como quitar escombros y árboles caídos y limpiar. Adelantó que su gobierno creará comités ciudadanos de evaluación, que se coordinarán con las administraciones federal y estatal para elaborar censos de daños en Candelaria Loxicha, Santa María Tonameca, Santa María Huatulco, Puerto Ángel, San Mateo Piñas, Santa María Colotepec, San Pedro Mixtepec, Puerto Ángel, Mazunte, Zipolite, San Pedro Tututepec y Pinotepa Nacional.

La Jornada, p.38, (De los corresponsales).

Calor pone al borde del colapso a 31 de 33 presas de Querétaro

De acuerdo con la Unidad Estatal de Protección Civil, la temperatura alcanzó los 43 grados en la región de la Sierra Gorda, aunque termómetros en la zona marcan a las dos de la tarde, 46 grados (...) la ausencia de lluvias ha colocado a 31 de las 33 presas de Querétaro con que cuenta la entidad, al borde del colapso pues se encuentran secas, sin gota de agua, lo que empieza a generar señales de alerta. (Según) el vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas (CEA), se divirtió que la entidad enfrenta un severo problema de sequía. El funcionario confirmó que el total de los almacenamientos en Querétaro se encuentran apenas al 11% de su capacidad, aun cuando los reportes oficiales de la misma CEA refieren que esta presa se encuentra por arriba de la mitad de su capacidad, en realidad el nivel del agua alcanza apenas 30 o 40%. El secretario de Desarrollo Agropecuario en Querétaro informó que en el estado, en este ciclo agrícola, se sembró 33% de la superficie total con vocación agrícola de temporal; es decir, 40 mil de las 110 mil hectáreas.

El Universal, (Juan José Arreola, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/86382.html>.

Cambios a la página web de la Cofepris

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), de la Secretaría de Salud, rediseñó de manera integral la sección de Trámites y servicios en su página de Internet, con el propósito de se puedan llevar a cabo de forma más fácil y rápida. La dependencia señaló que se trata de que todas aquellas personas que deseen realizar un trámite conozcan la manera fácil de efectuarlo y lleguen a la información específica de una forma ágil e intuitiva, gracias a las nuevas cascadas de selección (...) los interesados podrán seleccionar aplicaciones para descargar el formato e instructivo; la ficha técnica inscrita en la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) y, en caso de requerir pago de derechos, será posible acceder a una aplicación en la cual se puede obtener la hoja de ayuda para el pago electrónico de derechos, productos y aprovechamientos.

La Jornada, p.17, (De la Redacción).

Buscan con norma bajar infecciones en hospitales

Para disminuir las infecciones nosocomiales, originadas, entre otras causas, porque el personal de salud no lava sus manos, la Comisión Permanente de Enfermería tiene en marcha un proyecto para establecer en todos el país Clínicas de Catéteres. La Secretaría de Salud informó que este proyecto busca fortalecer los lineamientos que debe seguir el personal de salud para la canalización que se lleva a cabo es un paciente cuando es hospitalizado, ya sea para introducir medicamentos, sangre y alimentos.

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197641.html>.

ONG exigen velar por la seguridad alimentaria

Organismos que participan en la cumbre del G-20 buscarán arrancar a los jefes de estado y de gobierno, el compromiso de velar por la seguridad alimentaria mundial y, sobre todo, mantener la figura de diálogo entre autoridades y la sociedad civil. Las 70 ONG acreditadas por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SER), y que participan en la cumbre, concluyeron ya sus propuestas para la mejora en la calidad de vida humana y ahora buscan que los negociadores mexicanos logren meter sus temas de interés en el documento final que aprobarán los mandatarios.

El Universal, (Ariadna García, enviada), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197637.html>.

Internacional:

Exigen tratado para la protección de océanos

Organizaciones no gubernamentales (ONG) apremiaron el domingo a los líderes mundiales que participarán en la cumbre Rio+20 a que apoyen un nuevo tratado para proteger los océanos. Una nueva protección para los mares será un cambio enorme para el futuro de nuestros océanos y los millones que dependen de ellos para su supervivencia, dijeron miembros de la High Seas Alliance (Alianza de Alta Mar) y la Deep Sea Conservation Coalition (Coalición de Conservación del Mar Profundo) que participan en la conferencia de la ONU sobre desarrollo sustentable. La Alianza de Alta Mar, lanzada en 2011 como una sola voz para la protección de los mares, agrupa a 23 ONG más la Unión Internacional de Conservación de la Naturaleza. La coalición pide un cambio en la gobernabilidad de los océanos, para enfrentar el impacto del cambio climático, la pérdida de la biodiversidad, así como un creciente interés en la explotación pesquera, recursos genéticos marinos y extracción de minerales.

La Jornada, p.32, (Afp).

Epigenética, nueva área de investigación

Al comparar los cambios genéticos de un centenario, un adulto y un recién nacido, científicos descubrieron una de las claves del por qué el cuerpo humano cambia y envejece con el paso del tiempo. El hallazgo, afirman los investigadores, ofrece información importante sobre los procesos moleculares que influyen en el envejecimiento y presentan la posibilidad de, algún día, poder revertir este proceso. El estudio fue publicado en la Academia Nacional de Ciencias de Estados Unidos, el cual se centró en un nuevo campo de investigación llamado epigenética.

El Caudillo de Morelos, p.16, (Redacción).

ECONOMÍA

Estatal:

Instituciones financieras, sancionadas por no informar al público montos de comisiones

La Comisión Nacional para la Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) informó que al mes de abril, con motivo de diversos incumplimientos a la Ley para la Transparencia y Ordenamiento de los Servicios Financieros, se han impuesto 93 multas a 31 instituciones financieras por un monto de casi 11.3 millones de pesos, a nivel nacional. En este marco, abundó que en el 2011 se realizaron un total de 26 visitas de verificación a igual número de Sociedades Financieras de Objeto Múltiple, Entidades No Reguladas (Sofom ENR) para corroborar si mostraban de manera ostensible las listas de las comisiones que cobran por los productos que ofrecen en las sucursales o establecimientos; asimismo supervisó a seis bancos para observar si sus comisiones en cuentas de ahorro se ajustan a la normatividad vigente.

La Unión de Morelos, p.31, (Claudia Marino).

Nacional:

Las pérdidas por la peor sequía en 70 años equivalen al 10 por ciento del PIB, según datos del INEGI; afecta a 49 millones de mexicanos

Los problemas por la sequía que enfrenta México suman pérdidas anuales del 10 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) al dar a conocer estadísticas del Día Mundial de Lucha contra la Desertificación y la Sequía. Explicó que la desertificación es un problema nacional que abarca la degradación de tierras cultivables, zonas forestales y de uso pecuario y cerca del 64 por ciento de los suelos del país presentan afectación por alguno de estos procesos en diferentes niveles. "Se calcula que alrededor de 48 millones de mexicanos padecen las consecuencias de la sequía en zonas áridas, semiáridas y subhúmedas secas. Un problema que afecta a dos de cada tres hectáreas, resultando en una pérdida del 10 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de manera anual", detalló el INEGI. En su reporte, aseguró que la sequía que enfrentan estados del norte del país es considerada la peor en los últimos 70 años y afecta en lo económico, ambiental y social. Las afectaciones económicas se relacionan con pérdidas en las producciones de alimentos, ganaderas, maderables y no maderables; asimismo, repercute en el incremento de costos de energía, pérdidas en actividades industriales y la consecuente alza de precios en el mercado, incremento de los costos de suministro de agua, entre otros.

La Crónica, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=669548.

Otorgará BID préstamo de 300 mdd a México

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) otorgará a México un préstamo de 300 millones de dólares, con el que se pretende brindar apoyo a la generación de empleos de calidad y una mejor capacitación de los trabajadores de este país. Este financiamiento espera beneficiar a casi 10 millones de personas en un plazo de cinco años, así como generar alrededor de cuatro millones de colocaciones laborales, para lograr la inserción de los trabajadores a empleos mejor remunerados y con mayores prestaciones de seguridad social. Para ello se trabajará con el Sistema Nacional de Empleo (SNE), a través de su programa BECATE, en el que se otorgarán 800 mil becas de capacitación, las cuales se centrarán en prácticas que faciliten la colocación, la permanencia en los empleos y los negocios por cuenta propia. Los buscadores y los empleadores también podrán acceder a los servicios de orientación personalizada en las 163 oficinas de empleo, el portal de Internet del empleo, la línea telefónica gratuita y las ferias de empleo presenciales y virtuales. Además, el proyecto contempla la creación de una Ventanilla Única para mejorar la eficiencia en los servicios y programas del SNE, para asegurar que los buscadores de empleo reciban una mejor evaluación de sus capacidades, antes de ser canalizados a la opción más pertinente. De la misma forma, se realizarán 24 encuestas a nivel nacional y estatal en las que se abordarán temas como el empleo, la ocupación y la capacitación, las cuales servirán de apoyo para formular nuevas políticas públicas que contribuyan al crecimiento de la economía. Con este préstamo se inicia la última etapa del Programa de Apoyo a la Capacitación y Empleo (PACE), que en su primera fase contó con un financiamiento de 300 millones de dólares y en una segunda de 100 millones de dólares, aprobados en el 2007, más un préstamo complementario de 150 millones. Para esta tercera etapa, el financiamiento total será de 400 millones de dólares, de los cuales, 300 millones serán financiados por el BID, y el resto provendrá de contrapartida nacional.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/15e1ea6879fc0702d77d89483d7bf450>.

Internacional:

La actual, nueva etapa de la crisis continua, dice Zoellick, del BM

Los Cabos BCS, 17 de junio. La crisis económica y financiera, que se prolonga ya por cinco años, se encuentra en una nueva fase, afirmó este domingo Robert B. Zoellick, presidente del Banco Mundial (BM). Es importante no sólo reconocer que hay una nueva etapa de crisis continua, sino que se requieren políticas distintas a las empleadas en 2008 para hacerle frente, afirmó. Lo que es crítico es restablecer la confianza, consideró Christine Lagarde, directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI). Las alternativas de solución a la crisis internacional no deben concentrarse en el corto plazo, expuso Zoellick, al participar junto con la directora gerente del FMI en un encuentro organizado por empresarios, previo a la reunión de presidentes del Grupo de los 20 (G-20) países con las mayores economías del mundo. El encuentro del G-20, presidido por México, está inevitablemente marcado por el desarrollo de la crisis económica y financiera que ahora tiene como epicentro a los países de la zona del euro, en particular a Grecia, España e Italia. En el mismo foro en que estuvieron Zoellick y Lagarde participó el mexicano José Ángel Gurría, presidente de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Abrió su intervención informando a los presentes el resultado –en ese momento preliminar– de la elección de este domingo en Grecia, que se saldaron sin mayoría clara respecto de seguir o modificar las políticas de austeridad impuestas a cambio del rescate financiero de la Unión Europea y el FMI.

La Jornada, p.29, (Roberto González Amador, Israel Rodríguez J., Susana González G. y José Antonio Román).

POLÍTICA

Estatal:

Autoriza Congreso revisar las finanzas de cinco municipios

El Congreso de Morelos autorizó a la Auditoría Superior de Fiscalización iniciar procedimientos de revisión a los ayuntamientos de Cuernavaca, Jiutepec, Zacatepec, Tlaquiltenango y Cuautla, por presuntos desvíos de recursos financieros. Las denuncias fueron presentadas ante el Congreso local, principalmente, por regidores de oposición al partido que gobierna las localidades, sobre todo en los empréstitos proporcionados hace casi dos años para obra pública. La Junta Política y de Gobierno del Congreso local determinó revisar las tesorerías y/o secretarías de Finanzas de los ayuntamientos donde también hay la probabilidad de que dentro “del año de Hidalgo” sigan presentándose irregularidades.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia).

Rinden protesta funcionarios electorales

La mañana de este domingo el Instituto Estatal Electoral (IEE) concluyó la toma de protesta a prácticamente 13 mil 440 funcionarios de casilla de dos mil 240 mesas directivas que serán instaladas este próximo primero de julio. Durante la toma de protesta, correspondiente a Cuernavaca, participaron aproximadamente dos mil 988 funcionarios de 498 casillas electorales que serán instaladas en la capital del estado. La toma de protesta de los funcionarios de casilla inició el 2 de junio y concluyó ayer con la entrega de nombramientos a los funcionarios electorales.

La Unión de Morelos, p.14, (De la Redacción).

Nacional:

La injerencia de Calderón sí violentó la Carta Magna: González Oropeza

En la fase final de la campaña electoral, el magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) Manuel González Oropeza sostiene que ese órgano no tiene filias ni fobias por partido alguno para la calificación presidencial; también expresa su preocupación porque la libertad de expresión de los movimientos sociales sea rebasada y se instale en la intolerancia, al tiempo que advierte que la ley mexicana es compleja, pero prácticamente no deja márgenes para un fraude electoral. En entrevista con La Jornada, el magistrado alude a la injerencia presidencial en la contienda, con el precedente que significó la intervención del ex presidente Vicente Fox Quesada en 2006, y sostiene que ha sido el único tribunal en poner un alto a esas prácticas: "En ocasiones pasadas, cuando se ha probado la intervención del Presidente (Felipe Calderón), ya hemos resuelto que sí ha violentado el marco constitucional. Este es el primer tribunal que lo ha hecho. En consecuencia, si se interviene, cumpliremos nuestro deber. En torno a la posibilidad de fraude, el magistrado del TEPJF cuestiona que se anticipe a priori una descalificación al proceso, a la participación ciudadana. Existen elementos que la garantizan, como la validación por etapas. No sé cual sea la intencionalidad, pero ahora, con el recuento de votos en presencia de representantes partidistas, y un modelo electoral que podría ser exportable, es difícil anticiparlo.

La Jornada, p.5, (Alonso Urrutia).

Sistema de seguridad para el PREP

Investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) crearon un sistema de seguridad informático para el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) que evitará que el conteo de la elección del primero de julio sea manipulado. De acuerdo con los académicos, el programa tiene tal grado de confianza que si alguien ajeno al sistema intenta alterarlo tardaría de 700 a 7 mil años en descifrarlo. Se trata de un hardware y software para la generación de las llaves criptográficas o códigos de seguridad que permitirán operar las Terminales de Captura Remota del PREP. El proyecto es coordinado por Héctor Manuel Pérez Meana y Gabriel Sánchez Pérez, investigadores de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica Culhuacán del IPN y en él participaron alumnos de maestría. Ambas dependencias firmaron un convenio en el que acordaron algunos de los requisitos técnicos del sistema, entre los que destaca mantener el esquema de transmisión que emplea el IFE, es decir, secuencias de 64 bits, así como la longitud de las llaves.

La Jornada, p.7. (Emir Olivares Alonso).

Internacional:

En las urnas, el pueblo griego decide continuar en la eurozona

La derecha pro europea griega se impuso a la izquierda radical y quedó en condiciones de formar un nuevo gobierno de coalición con los socialistas tras las elecciones legislativas de este domingo, alejando el espectro de una salida del país de la eurozona. Los conservadores de Nueva Democracia (ND), de Antonis Samaras, obtuvieron 29.96 por ciento de los votos, lo cual les asegurará 130 de los 300 escaños del Parlamento, según resultados basados en datos parciales difundidos por el Ministerio del Interior. La desproporción entre el porcentaje de votos y el número de escaños se debe a que la Constitución atribuye 50 asientos suplementarios al partido que queda en primera posición. En segundo lugar, con 26.65 por ciento y 71 escaños, quedó la formación de izquierda radical Syriza, de Alexis Tsipras, que denuncia los ajustes impuestos a Grecia a cambio de los rescates financieros otorgados por la Unión Europea (UE), el Banco Central Europeo (BCE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI).

La Jornada, p.2, (Afp).